

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del martes.

Madrid 11 de noviembre.

Dentro de tres ó cuatro dias á lo mas tarde se reunirá la subcomision de notables, para tomar acuerdo acerca del procedimiento que ha de seguirse para formar la nueva Constitucion. Antes se reunirán los disidentes en casa del señor Santa Cruz, á fin de ponerse de acuerdo sobre la fórmula de transaccion que evite las disidencias que existian entre los partidarios de que la reforma se haga sobre la Constitucion de 1869 y los que quieren que sea sobre la de 1845.

Con el propósito de atraer á la fraccion de los radicales monárquicos, capitaneada por el señor Beranguer, hubo anoche un banquete en casa del duque de la Torre. Allí mediaron esplicaciones acerca de lo que significaban las frases del señor Sagasta de que dichos radicales eran una tendencia, pero no podian constituir un partido. Estas esplicaciones no han producido hasta ahora resultado, ni los jefes del partido constitucional tienen grande interés en que lo produzcan, porque al fin y al cabo la citada fraccion no significa gran cosa en la politica, ni por el número ni por la importancia de las personas que la forman.

Los radicales importantes de opiniones monárquicas, como lo son los señores Montero Rios y Gasset, no están dispuestos á unirse en ningun caso con los constitucionales.

El memorial de agravios que los constitucionales piensan presentar al gobierno, se refiere tan solo á los abusos que en su concepto se cometen en perjuicio de los candidatos de este partido que se presentan en diferentes distritos. Para formarlo pedirán todos los datos que puedan enviarles sus correligionarios de provincias, y cuando se publique el decreto de convocatoria manifestarán al gobierno las quejas que quieran.

Hay quien supone que esta es una manera indirecta de pedir distritos ó de conseguir la neutralidad del gobierno en aquellos donde no estén muy seguros los candidatos constitucionales.

Se cree que los constitucionales lucharán en unos cien distritos próximamente, y que sus aspiraciones de traer ochenta diputados solo se realizarán respecto á unos treinta que no son combatidos por el gobierno.

De aquí se deduce que la amenaza del memorial de agravios no producirá resultado alguno, y que las personas mas importantes del partido se opondrán á todo proyecto de retraimiento, porque tienen segura la eleccion.

Hoy ha corrido el rumor de que pudiera haber pronto crisis ministerial, porque el señor Cánovas tenia pretensiones de volver á entrar en el ministerio. La noticia no es cierta. Al entrar en el gabinete el señor Cánovas del Castillo, tendria que encargarse de la cartera de Gobernacion, y esto le produciria compromisos y sinsabores que no quiere, en manera alguna sufrir.

Hoy no se ha recibido ninguna noticia importante de la guerra. En Cataluña continúan las presentaciones.—P.

MADRID 12 DE NOVIEMBRE.

Los rumores de crisis que han corrido, los rea-

sume «El Imparcial» en los siguientes términos:

«La casa del señor Cánovas del Castillo estuvo ayer mas concurrida que de costumbre, celebrando el ex-presidente del Consejo la gas conferencias con algunos ministros y otros hombres importantes de la situacion, entre ellos el señor marqués de Barzallana, que por esta causa, y creemos que por vez primera, dejó de presidir el pleno que para asuntos contenciosos celebró el Consejo de Estado.

Por la noche se repitieron las entrevistas, asegurándose que se celebró en la misma casa del señor Cánovas una reunion, si no muy numerosa, muy importante en cambio, pues de ella se decidió, en principio se entiende, que la modificacion ministerial se hacia ya de todo punto indispensable.

Las personas que decian estar bien informadas de los puntos esenciales discutidos en dicha reunion, añadan que la crisis habia sido ya iniciada en el Consejo de ministros y que hoy, segun todas las probabilidades, se plantearia definitivamente.

Agregábase, en la prevision de que efectivamente se presentase la cuestion en el Consejo, que el gabinete se modificará, encargándose el señor Cánovas de la presidencia, conservando el general Jovellar la cartera de Guerra, pasando á Gracia y Justicia el señor Martin de Herrera para que vaya de embajador en Roma el señor Calderon Collantes, entrando en Fomento el señor conde de Toreno y reemplazando el señor marqués de Barzallana al señor conde de Casa-Valencia en la cartera de Estado, continuando los demas ministros en los departamentos que actualmente dirigen.

Como consecuencia de estas modificaciones, hablóse tambien de la cuestion electoral, dominando el criterio á lo que se dice, de proceder inmediatamente á la convocatoria, no obstante lo cual varios ministeriales opinaban que las elecciones habrian de aplazarse definitivamente, porque el gobierno futuro vendrá decidido á consagrarse única y esclusivamente á la completa pacificacion del país.

Esta última opinion tenia, en verdad, escaso número de prosélitos, por induccion sin duda; pues el continuar el señor Romero Robledo al frente del departamento de Gobernacion parece ser prenda segura de que las elecciones se verificarán en el plazo que anteriormente se habia convenido.

Repetimos, sin comentario alguno todo cuanto anoche se decia de público, esperando que los periódicos ministeriales no nos calificarán de cizañeros; por que los mismos amigos de la situacion propalen noticias, de cuya autenticidad, por otra parte no respondemos.

Madrid 12 de noviembre de 1875.

Desde anoche han corrido rumores de próxima crisis ministerial, alimentados principalmente por las noticias que sobre entrada en el gabinete del señor Cánovas del Castillo daban ayer «El Diario Español» y «La Política.» Estos rumores carecen de fundamento por ahora.

Verdad es que la manifestacion de los constitucionales y la presentacion al Rey de las comisiones provinciales de este partido, han alarmado algo á los moderados, pero tambien lo es que si estos hechos indican propósito en los amigos del duque de la Torre de aspirar al poder, los ministeriales sensatos los interpretan solo en el sentido de que es necesario estrechar las filas del partido conservador

liberal, zanjando diferencias en puntos que son secundarios.

El señor Cánovas del Castillo volverá á encargarse de la presidencia del Consejo de ministros cuando el general Jovellar salga de Madrid acompañando al Rey como jefe del Estado mayor del ejército del Norte; pero no debiendo esto suceder hasta principios ó mediados del próximo diciembre, claro es que por ahora el ministerio no sufrirá ninguna modificacion.

Hay personas interesadas en que entren en el gabinete algunos ministros de procedencia moderada, para restablecer la conciliacion en el poder; pero como en la actualidad no hay disidencia ninguna entre los ministros, y todos ellos gozan de la confianza de la Corona, claro es que no ha de promover una crisis por influencias ajenas al gobierno, y el señor Cánovas tiene demasiado talento para que se diga que hay poderes irresponsables capaces de producir cambios en el gabinete ántes de que constitucionalmente haya motivos de crisis.

Lo que se ha dicho respecto á que el señor Calderon Collantes dejaria el ministerio de Gracia y Justicia para ir de representante cerca de la Santa Sede, es prematuro, y no se sabe quién reemplazará al señor Benavides.

El Consejo de ministros solo se ha ocupado ayer y hoy de la cuestion relativa á la nota de los Estados-Unidos, acerca de la cual ha informado hace pocos dias el Consejo de Estado.

Las noticias recibidas hoy del Norte carecen de interés, pero de Cataluña se sabe que ha habido numerosas presentaciones, entre ellas la de los cabecillas Vila del Prat y Muxí, con sus partidas. El cabecilla mas importante que habia en Cataluña, Castells, ha tenido que separarse de las fuerzas valencianas que mandaba, y todo hace creer que para cuando se levante el somaten no quedará ningun carlista armado en Cataluña.

En Francia han entrado tambien por la frontera catalana muchos carlistas, siendo internados.

Es, pues, probable que dentro de pocos dias, gran parte de las fuerzas que operan en Cataluña pasen al Norte.—P.

Por buen conducto se nos dice que ántes de un mes estarán navegando para Cuba las magnificas fragatas blindadas «Vitoria» y «Zaragoza.»

Tambien irán al mismo tiempo otros dos buques blindados de menor porte, pero de gran velocidad, que se acaban de construir en Francia con destino á nuestra guerra del Norte, donde ya no los considera el gobierno necesarios.

La resolucion de reforzar nuestra estacion naval en las Antillas no obedece al recelo de que se alteren nuestras relaciones con las repúblicas de Washington, sino á la imperiosa necesidad de acabar la insurreccion de Cuba en este invierno, manifestándose España previsoramente contra cualquiera emergencia que allá ocurra. El presupuesto mensual de cada fragata blindada en las Antillas es de 12,000 pesos en oro, ó sean al año 134.000; pero como aquí importa la mitad de dicha suma el sostenimiento de cada uno de esos buques, la diferencia de tenerlo allá á tenerlo aquí, se reduce á 67,000 pesos cada año, ó sean 134.000 las dos fragatas.

Los rumores de crisis que han corrido, los reasu-

me «El Imparcial» en los siguientes términos:

«La casa del señor Cánovas del Castillo estuvo ayer mas concurrida que de costumbre, celebrando el ex-presidente del Consejo largas conferencias con algunos ministros y otros hombres importantes de la situación, entre ellos el señor marqués de Barzanallana, que por esta causa, y creemos que por vez primera, dejó de presidir el pleno que para asuntos contenciosos celebró el Consejo de Estado.

Por la noche se repitieron las entrevistas, asegurándose que se celebró en la misma casa del señor Cánovas una reunion, si no muy numerosa, muy importante en cambio, pues en ella se decidió en principio se entiende que la modificación ministerial se hacia ya de todo punto indispensable.

Las personas que decian estar bien informadas de los puntos esenciales discutidos en dicha reunion, añadian que la crisis habia sido ya iniciada en el Consejo de ministros y que hoy, segun todas las probabilidades, se plantearía definitivamente.

Agregábase, en la prevision de que efectivamente se presentase la cuestion en el Consejo, que el gabinete se modificará, encargándose el señor Cánovas de la presidencia, conservando el general Jovellar la cartera de Guerra, pasando á Gracia y Justicia el señor Martin de Herrera, para que vaya de embajador á Roma el señor Calderon Collantes, entrando en Fomento el señor conde de Toreno y reemplazando al señor marqués de Barzanallana el señor conde de Casa-Vaiencia en la cartera de Estado, continuando los demás ministros en los departamentos que actualmente dirigen.

Como consecuencia de estas modificaciones, hablóse tambien de la cuestion electoral, dominando el criterio, á lo que se dice, de proceder inmediatamente á la convocatoria; no obstante lo cual varios ministeriales opinaban que las elecciones habrian de aplazarse indefinitivamente, porque el gobierno futuro vendrá decidido á consagrarse única y exclusivamente á la completa pacificación del país.

Esta última opinion tenia, en verdad, escaso número de prosélitos, por induccion sin duda; pues el continuar el señor Romero Robledo al frente del departamento de Gobernacion, parece ser prenda segura de que las elecciones se verificarán en el plazo que anteriormente se habia convenido.

Repetimos, sin comentario alguno, todo cuanto anoche se decia de público, esperando que los periódicos ministeriales no nos calificarán de cizañeros, porque los mismos amigos de la situación propalen noticias, de cuya autenticidad, por otra parte no respondemos.»

Veamos ahora lo que dice «La Correspondencia de España» sobre estos rumores de crisis:

«Los rumores, no de crisis, sino de ampliacion del gabinete, segun la frase de los ministeriales, han seguido dando hoy largo asunto para los comentarios de los políticos, aduciendo como testimonios varios hechos insignificantes que en otros casos pasan desapercibidos, como por ejemplo el haber visitado al señor Cánovas algunos ministros, y el haber salido el de Estado de la secretaría de Guerra á poco de reunido el Consejo.

Un periódico dá por noticia de ayer relacionada con las rumores de crisis, la especie de que el señor Calderon Collantes iria á Roma, pasando á Gracia y Justicia el actual ministro de Fomento, y en lugar de este el señor conde de Toreno. La especie no tiene mas fundamento que el haberse hecho indicaciones hace algun tiempo al señor Calderon Collantes respecto de este asunto, indicaciones que no fueron mal-recibidas por dicho señor.

La opinion mas admitida en los círculos ministeriales respecto á la entrada del señor Cánovas en el gabinete, es la de que, en el caso de que este se verificara, el ministerio no sufriria otra modificación que la de volver aquel á ocupar la presidencia antes de partir el general Jovellar para la campaña, y quizá antes de publicarse el decreto de convocatoria.»

Después de hacer «El Imparcial» la relacion sobre la crisis, que hemos transcrito, publica estos sueltos de última hora:

«En los círculos políticos se insiste hoy en que es un hecho la entrada del señor Cánovas en la presidencia al frente de un ministerio de conciliacion, de que formarian parte, como hemos dicho, los señores marqués de Barzanallana y conde de Toreno.

Si se realiza la conciliacion ministerial de que en otro lugar hablamos, y de todos modos para cuando el general Jovellar vaya al Norte, le sustituirá en el ministerio de la Guerra, segun todas las indicaciones, el general Letona, actual director del arma de caballería.

Esta tarde á la una se ha reunido el Consejo de ministros en el palacio de Buenavista. Después de ocuparse muy á la ligera de varios asuntos relacionados con la política y la guerra, parece que el general Jovellar ha vuelto á espresar la conveniencia del aplazamiento de las elecciones, cuestion planteada hace ya dias, y ayer no pudo tratarse á fondo á consecuencia de haber ocupado la mayor parte del tiempo las cuestiones con los Estados-Unidos. El Consejo continuaba reunido en los momentos que cerramos nuestra edicion.»

Leemos en «El Cronista:»

«El largo Consejo de ministros verificado ayer se consagró á las reclamaciones de los Estados-Unidos para el cumplimiento del art.º 7.º del tratado de 1795, sobre cuyo asunto acaba de dar dictámen el Consejo de Estado. Los ministros acordaron los puntos que debe abrazar la nota-contestacion á la del gobierno de Washington, nota que será inmediatamente redactada.

Nada hay de lo que dice «El Imparcial» sobre modificación del ministerio, ni sobre aplazamiento de las elecciones. Los ministros están todos unánimes en las cuestiones de política, y nada ocurre por hoy que pueda producir crisis.»

Anoche estaba concurrida como pocas veces la casa del señor duque de la Torre, con motivo de la recepción que en dicho hotel se verifica todos los juéves.

Parece que la nueva junta directiva del partido constitucional irá á presentar sus respetos á S. M. el rey, completando de esta manera el acto de adhesion y de lealtad de las comisiones constitucionales de las provincias.

El general Moriones ha conferenciado hoy largamente con el señor ministro de la Guerra, momentos antes de principiar el Consejo de ministros.

Esta tarde se han reunido en la redaccion de «La Epoca» varios directores de periódicos ministeriales, con objeto de acordar los medios de conseguir el que les sea facil conferenciar con los ministros diariamente, para conocer bien las opiniones ministeriales y proceder de acuerdo, sin tener que perder el tiempo haciendo artesales.

Cartas del señor Castelar llegadas ayer á Madrid

hablan del propósito del célebre orador de volver á esta corte si es elegido diputado, para lo cual mantiene su casa puesta en el barrio de Salamanca y de fijar su residencia en París, si no es elegido.

Es probable que el señor Candalija se encargue de la seccion política en el ministerio de la Gobernacion, y el señor Marin de la de embargos.

El señor Sagasta pudo abandonar el lecho ayer tarde, sintiéndose muy mejorado de su indisposicion.

El duque de la Torre obsequiará hoy con un banquete á muchos de sus correligionarios políticos.

El ex-gobernador de Barcelona señor Aldecoa ha visitado hoy al señor Cánovas, y uno de estos dias conferenció largamente con el señor Romero Robledo. Créese que ocupará pronto un puesto en la administracion correspondiente á su categoría.

Todavía ayer fueron recibidas en audiencia por S. M. las comisiones de constitucionales de Huesca, Ternel y Zaragoza, presididas por don Francisco de Pedro.

Ayer tarde tuvo la honra de poner en manos de S. M. el rey el presidente del Consejo de ministros, un magnífico plano primorosamente hecho por la direccion general de ingenieros, del fuerte de San Leon, últimamente tomado á los carlistas.

Desde febrero á la fecha van enviados 18.000 hombres de refuerzo á Cuba, y con los 4.000 que esperan en los depósitos y 2.000 mas que se preparan, se elevará la cifra á 22.000.

El personal de la comision de Filadelfia se compondrá de cinco personas: el presidente, el secretario y tres oficiales auxiliares; el primero con 15.000 pesetas mensuales y 10.000 el segundo.

Los últimos despachos recibidos de Constantinopla anuncian que ha desaparecido por completo la peste bubónica que afligia á la Mesopotamia, habiéndose suprimido la cuarentena á que se hallaban sujetas las procedencias de aquella comarca.

Ha fallecido en París Mr. Berger, el mas célebre jugador de billar de Europa. Los periódicos de París, al dar cuenta de su fallecimiento, refieren tales proezas de su habilidad en el juego de billar, que no nos estrañaria hiciese carambolas jugando con la negra y el mingo solamente.

Hemos recibido la desagradable noticia de haber naufragado el vapor de la armada «Vasco Nuñez de Balboa» á la entrada del puerto de Mariel (isla de Cuba). Con este son ya cuatro, si mal no recordamos, los que ha perdido la marina de guerra en el mismo punto.

En una correspondencia que publica el «Piccolo» de Como leemos lo siguiente:

«Al entrar en la plaza de Armas de Milan el dia de la revista el mariscal Moltke, que no sabia cuántos hombres habia allí reunidos, miro las masas de los regimientos durante cinco ó seis minutos, y luego dijo: «Creo que hay aquí unos 16,500 hombres.» Habia 16,800.

(«Provincias.»)

Madrid 13 de noviembre.

Supone «El Pueblo» que no hemos negado el rotundo y categórico ataque dirigido al señor Cánovas por algun periódico, suponiendo que dicho señor ha

dejado de ser partidario del sufragio universal.

Pues bien: lo negamos hoy para dar gusto á nuestro apreciable cólega. El señor Cánovas no ha sido nunca, ni lo es ahora, por consiguiente, partidario en absoluto del sufragio universal; pero suya, exclusivamente suya, es la responsabilidad de haberlo propuesto como garantía para las opiniones liberales en las primeras elecciones de la monarquía y como demostración de que el gobierno no quería alterar arbitrariamente el sistema con que la representación nacional debía ser convocada.

Se harán, pues, las nuevas elecciones con el sufragio universal, y las Cortes que vengan encargadas de constituir definitivamente el país, mejorando ó reformando nuestra confusa y embrollada legislación, acordarán cuál ha de ser en adelante el sistema electoral. ¿Está satisfecho «El Pueblo»? ¿Hay derecho para llamar reaccionario al señor Cánovas?

En «La Pátria» y esto da mas carácter de exactitud á la noticia, se publica una carta de Barcelona en la cual refiriéndose á los rumores de que el bizarro general Martínez Campos se ocupa de política ó tiene simpatías por las aspiraciones de esta ó la otra agrupación se dice con la seguridad de quien ha hablado con la persona interesada, que el digno capitán general de Cataluña no es mas que militar y fiel servidor de su rey, y que solo aspira y desea contribuir á la consolidación de la dinastía de don Alfonso XII, y á que todos los partidos turnen en el poder y cooperen, inspirados en el mas puro patriotismo, á la obra de regeneración comenzada el 30 de diciembre.

Dice «La Pátria»: «Ha llegado á nuestras noticias que en varias diócesis de España aun no se dice la oración «pro rege.»

Si el hecho es cierto, como creemos, esperamos que el señor ministro de Gracia y Justicia tome las mas enérgicas medidas para que la legítima autoridad real merezca acatamiento y consideración de los que le deben obediencia.»

Ha fondeado en el puerto de Cádiz el vapor «Santander» con correspondencia de la Habana, que ha entregado á las once de la mañana de ayer á la administración de correos de aquella ciudad.

Supone «La Iberia» que sus amigos pueden luchar, y aun vencer, en 90 ó 100 distritos. Es posible, si el gobierno los ayudara. Si no, la cifra 12 que hemos estampado nos parece espléndida.

Asegura «El Cronista» que respecto á la Bula para la formación del Coto redondo, donde existirá la jurisdicción exenta no hay, ni puede haber, cuestión alguna, que la Bula es consecuencia de negociaciones seguidas entre el gobierno español y la Santa Sede; que se sabe está en un todo ajustada al resultado de estas negociaciones, y que la jurisdicción exenta subsistirá en el obispado, y solo en el obispado de Ciudad-Real, que comprenderá los límites de dicha provincia.

«La Iberia», órgano del partido que vive en constante acecho del poder, así bajo la república como con la monarquía, se opone resueltamente á que el señor Cánovas tome la dirección de los negocios. En lo que «La Iberia» vé un grave mal para sus intereses, pues son los únicos que defiende, debemos descubrir nosotros una gran ventaja para las ideas conservadoras verdaderas, que no son ciertamente del gusto de «La Iberia», aunque de periódico revo-

lucionario haya pasado á la categoría de periódico conservador.

Anoche dice un periódico que ha sido condenado á cuatro meses de arresto en un castillo, el teniente de infantería D. Florencio Nouvilas.

En una huerta de Mairena, Sevilla, existe un naranjo cuyo producto ha sido este año 17,220 naranjas, habiéndose levantado un acta, que firmaron 36 personas invitadas por el dueño al acto de la cogida.

Así lo afirma nuestro cólega «El Universal» de Sevilla.

El jefe de la policía secreta en Washington, Mr. Washburne, anuncia la captura en Fulton, Illinois, del conocido falsificador Ben Boy. Este individuo, el mas hábil grabador de planchas para los billetes de Banco, hacia ya diez años que la policía le seguía la pista, habiendo resultado vanos todos sus esfuerzos hasta la semana última, en que fué cogido «in fraganti» grabando una plancha.

En los diez años que llevaba de profesion en tan «noble» oficio, habia lanzado á la circulación mas de un millon de pesos en billetes de Banco falsificados. Tambien ha sido arrestado un cómplice suyo, llamado Driggs, con toda su familia, compuesta de su padre, madre y esposa.

(«Epoca.»)

El general Quesada continúa el establecimiento de su línea de operaciones desde Vitoria á Logroño, dominando la Rioja alavesa.

Ocho batallones carlistas han intentado impedir las obras de fortificación ocupando el pueblo de Bernedo, pero el general Quesada con tres brigadas cayó sobre ellos, arrojándolos de sus posiciones, causándoles muchas bajas y dejando en poder de las tropas 40 prisioneros.

Los carlistas se han retirado.

Acaba de verificarse en Italia, en la abadía de Grotta-Ferrata, un hallazgo importantísimo para la historia, estando destinado á mover la atención de las academias y sabios elenistas de Europa: consiste en un ejemplar de la tan conocida geografía de Estrabon, mucho mas antiguo que todos los hasta ahora conocidos de dicha obra, pues el padre Cozza lo cree del siglo VI.

Su Santidad ha dispuesto que se dé á luz por la congregación de «propaganda fide.»

Existe cerca de Nueva-York un importante y floreciente establecimiento donde se conservan por medio del frio peces de valor, como el salmon. El primer piso del establecimiento lo forma un salon gigantesco con dobles paredes de zinc y dividido en tres secciones, cada una de las cuales está dividida en su vez en dos compartimientos. Por unas aberturas practicadas en el piso segundo, rellejan el espacio que separa las paredes de hielo y sal triturados juntos en un molino; estando dispuestas convenientemente las aberturas para enfriar por separado un compartimiento en caso necesario.

Después de limpios los peces, los colocan en grandes vasijas, en capas separadas por lechos de sal y hielo, dejándoles así hasta que quedan completamente helados; en seguida las cuelgan en las habitaciones frias, cuya temperatura se mantiene á 12° bajo cero: los peces se ponen tan duros y rígidos como pedazos de hielo ó barras de hierro, conservándoseles en este estado meses y hasta un año, y al cabo de este tiempo están tan frescos como si se acabasen de pescar. Para condimentarlos basta desecharlos. Recógese el pescado en verano, época

en que abunda, y ordinariamente se le conserva hasta el invierno.

Un periódico francés dá á conocer una nueva receta para quitar las manchas, y la publicamos porque su sencillez la hace utilísima á las familias.

Se hace una mezcla de magnesia calcinada y bencina pura, en proporciones suficientes para que la magnesia quede bien empapada sin llegar á la efervescencia.

Esta mezcla se conserva en frascos bien cerrados, y cuya boca sea bastante ancha. El empleo es estremadamente sencillo y fácil: estiéndese sobre la mancha una capa de tres á cinco milímetros de espesor, y se frota con la punta del dedo. Después, golpeando ó cepillando la tela, se quita la tierra que se ha formado y se aplica una nueva capa de magnesia en el sitio que ocupaba la mancha, dejándola hasta que se haya evaporado la bencina. Entonces se sacude ó cepilla el sitio donde estaba la mancha. Cuando esta es reciente, desaparece con solo la primera operación.

Las telas que resisten la humedad pueden limpiarse humedeciendo el cepillo en agua: la seda, por el contrario, debe frotarse con alcohol y bencina.

Este método es aplicable tambien á las manchas, antiguas ó recientes, en toda especie de maderas, por muy delicadas que fueren, y en el marfil, papel y pergamino, sin que haya que temer el menor desperfecto.

La escritura es tambien respetada por este ingrediente; pero los caracteres impresos pierden algo de su intensidad. La grasa desaparece fácilmente en los tejidos de seda, cualquiera que sea su color, y lo mismo sucede en lo demás, siempre que no entre mucha lana en su descomposición, porque en este caso la magnesia se adhiere á la tela con bastante tenacidad.

En Belgica se ha formado una sociedad de comedores de ratones. Los miembros de ello, con el fin de contrarrestar la repugnancia que muchas personas tienen á ese alimento, han publicado un manifiesto, asegurando que los antiguos romanos comían ratones aderezados con castañas; que en Jamáica y la Martinica los comen los negros, y que para los chinos son un plato nacional.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Vitoria 11.—Acaba de darse orden para que á las diez salga el cuartel general. Supongo que visitará á Peñacerrada y pasará á Haro. Se han presentado dos carlistas.

París 11.—El lenguaje de la prensa rusa sobre la cuestión de Oriente llama mucho la atención; pero no se cree, á pesar de esto, que Rusia lleve á cabo una intervención armada en Turquía sin que se turbe la paz de Europa.

Viena 12.—Segun noticias de Ragusa, la insurrección de la Herzegovina aumenta notablemente.

Se cree que este estado de cosas dará lugar á graves acontecimientos en la próxima primavera.

Viena 11.—Segun noticias de San Petersburgo, ha producido cierta sensación allí la opinion manifestada por un ex-ministro del czar en el folleto que acaba de publicar, de que es necesario introducir el régimen representativo en aquel imperio, fundándose una Asamblea en que estén representadas las diversas nacionalidades de Rusia.

(«Epoca.»)

Crónica Local.

De los 1672 quintos que correspondieron á esta provincia, han ingresado en caja á esta fecha 1.266, faltando entregar solamente 406. De los 1266 han redimido su suerte 462, han sido destinados al Depósito de instruccion establecido en Barcelona 573, pasaron á Marina 47, cubren cupo por hallarse ya sirviendo como voluntarios 103, y quedan en caja 84.

Levantada la suspension de tres meses al «Correo de Andalucía» de Málaga, con el correo de anteayer recibimos ya la visita de nuestro apreciable colega.

Con motivo de un telegrama particular recibido en la noche del martes, corrióse en la mañana de ayer la noticia de que pronto tendríamos paz en España, noticia que esperamos con ansia ver confirmada y con nosotros todos los menorquines. Dios haga que la carta que don Carlos dirige á S. M., como podrán ver nuestros lectores por el telegrama que insertamos, le manifieste ha resuelto cese la guerra que tanta ruina y desgracia nos ocasiona.

Hoy es el día señalado por el general Martínez Campos para levantar el somaten en Cataluña del cual se esperan buenos resultados.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Maximo obispo y Santa Eufrasia mártir.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

En la iglesia de S. José hoy á las siete de la mañana se dará principio á las devotas 40 horas que la Asociación Josefina dedica anualmente á su gran P. S. José. se dirán algunas misas, á las 10 y las 11, meditaciones. Por la tarde de las 3 á las 4 Rosario, Meditacion y estacion: á las 5 se cantará solemnemente el S. Trisagio, despues sermón, luego la Letania, «Credidi» y se da fin con la Reserva: los mismos actos tendrán lugar viernes, sábado y domingo. Serán oradores respectivamente el Dr. Ildefonso Hernandez, D. José Pons Vic.º, D. Jaime Tutzó y D. Antonio Orfila Phros. Domingo á las 8 tendrá lugar la misa de comunión.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 47 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 43 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 horas, y 53 minutos de la noche. —Pónese á las 12 horas, y 58 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—41' m.

Mahon 16.—7' n.

La Gaceta anuncia que han sido batidos los cabecillas Moore y Castells, haciéndoseles muchas bajas.

Ayer entraron en Francia mas de 40 gefes y oficiales y 171 voluntarios carlistas, habiéndose presentado en Cataluña 14 de

los primeros y 114 de los últimos.

Madrid 16.—12'55 t.

Mahon 16.—5'15 m.

Por tren expreso viene á Madrid un ayudante del general Quesada, portador de una carta de don Carlos dirigida al rey don Alfonso.

Madrid 16.—5'10 t.

Mahon 17.—10'42 m.

Son exageradas las suposiciones que se hacen sobre la carta de don Carlos, la cual se recibirá mañana en Madrid.

3 p. Interior, 16'90.

Exterior, 17'90.

Bonos, 55'75.

Madrid 17.—10'50 m.

Mahon 17.—3'12 t.

Segun dice la Gaceta, Castells y otros dos ca ecillas entraron ayer en Francia. Inmediatamente fueron detenidos.

Los carlistas presentados ayer en Cataluña fueron nueve gefes y oficiales y mas de 100 voluntarios.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 29 Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes: 1.º el predio «Rafalet» del término de Mercadal valorado en 35.000 pesetas: 2.º un vergel sito en la huerta de esta ciudad tasado en 7.500 pesetas: y 3.º una casa y huerte sin número, sito en la calle de S. Carlos de esta ciudad justipreciado en 2.750 pesetas: todo con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albalanes despachados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D.ª Maria Mercadal y Quintana dueña de dichas fincas en el espediente instruido al efecto en este Juzgado. Dado en Mahon á 29 de Octubre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Subgobierno de Menorca.

No habiendo tenido efecto en esta Ciudad por falta de licitadores, la subasta que debia celebrarse en este Subgobierno el dia 30 de Octubre último, para la contratacion del servicio de acopios de ma-

teriales para la conservacion de la carretera de Mahon á Ciudadela, se anuncia segundo remate bajo igual tipo y condiciones que sirvieron en el anterior, para el dia 20 del actual; estando expuesto al público hasta dicha fecha el pliego de condiciones en la Secretaría de este Subgobierno. Mahon 10 Noviembre 1875.—El Subgovernador, Carlos Créstar.

EMPRESA TEATRAL.

Habiéndose recibido noticias de Barcelona de que se está contratando en Italia una compañía de opera que debe actuar en este teatro en la próxima temporada, se abre hoy un abono de 50 funciones pagaderas por decenas adelantadas, á cuyo efecto se pasará á domicilio de los señores que se abonaron con motivo del anuncio que salió al público en Octubre último.

Proyecto de abono.

Un suscriptor accionista pagará 22 1/2 pesetas, adelantadas, con cuya cantidad tendrá entrada á dicho abono y á los ensayos ordinarios y generales.

Un suscriptor no accionista pagará 25 pesetas adelantadas para el abono con entrada á los espresados ensayos.

Todo sócio suscriptor tendrá derecho al abono de palcos ó butacas á los precios siguientes:

	Pesetas.
Un palco platea por 50 funciones.	188
Id. palcos 1.ª fila.	235
Id. de 2.ª fila.	140
Id. de 3.ª fila.	70

Butacas para suscriptores accionistas.	23
Id para suscriptores no accionistas.	25

Los precios de dicho abono solo serán estensivos á los Sres. sócios suscriptores: para los no suscriptores regirá la tarifa de precios de las temporadas anteriores.

A los Sres. abonados que por su profesion ú otros asuntos tengan que ausentarse de esta Isla, se les devolverá el importe de las funciones que tengan adelantadas.

Para mas informes de abono y demás, podrán dirigirse al Sr. Calafat, calle de las Moreras n.º 4.

En venta.

Lo está la casa número 47 calle de San Gerónimo y se cederá por un precio que sus alquileres de hoy dia muy rebajados como estan produzcan el 5 y 1/2 por 100 líquido.

Para tratar, verse con su dueño que vive en la misma casa.

Para vender.

Lo está un carruage, faeton, de última novedad, casi nuevo, con su caballo y correspondientes monturas, todo muy sólido y hermoso, que se ha usado poquísimo. Pueden ir comodamente seis personas en el interior del carruage, y dos fuera con el cochero. El caballo es negro azabache, de 9 años, bello y gallardo, sin tacha alguna, y de muy buenas condiciones para tiro. En la calle de la Infanta, 26 escritorio, darán razon del dueño, que por ausentarse de la Isla lo vendería con preferencia á embarcar carruage y caballo. Para persona de gusto es una buena ocasion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.